

## Crece 4.4% actividad industrial, en febrero (El Financiero 13/04/10)

Crece 4.4% actividad industrial, en febrero (El Financiero 13/04/10) Arturo Robles Martes, 13 de abril de 2010 El mayor repunte desde abril de 2008; suma tres meses al alza. Manufacturas aumentan 8.8% a tasa anual; construcción baja 4.7%. Sube 3.9% en el primer bimestre; escenario favorable en EU: analistas. - POSIBLE DEMANDA CONTRA RUIZ MATEOS La producción industrial subió 4.4 por ciento a tasa anual en febrero, su tercer mes consecutivo con avances anuales y la mayor alza desde abril de 2008. Según los resultados a cargo del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI), la evolución que registró el sector secundario fue favorecida por el incremento que tuvieron tres de las cuatro ramas que lo integran, particularmente las manufacturas. Por el contrario, la construcción bajó 4.7 por ciento en términos anuales, y aunque su comportamiento ha sido negativo desde agosto de 2008, su desplome se ha moderado desde el último trimestre del año pasado. Las manufacturas, que contribuye con casi dos terceras partes de la actividad total, aumentaron 8.8 por ciento a tasa anual, cifra superior al consenso del mercado y el mayor incremento anual desde junio de 2006. A su vez, la minería creció 2.3 por ciento con respecto a febrero de 2009, su octavo mes seguido al alza, la cual fue favorecida por el aumento anual de 17.2 por ciento en la extracción en productos no petroleros. En contraste, las actividades mineras vinculadas con el petróleo bajaron 1 por ciento a tasa anual, reducción que se suma al comportamiento negativo que ha venido presentando desde diciembre de 2008. Con respecto al desempeño de la producción de electricidad, agua y gas se reportó un avance anual de 2.1 por ciento. Rebote En los resultados del primer bimestre del año se observó un aumento anual de 3.9 por ciento, cifra que contrasta con la caída de 11.5 por ciento que reportó en enero-febrero de 2009. Incluso el rebote esperado de la industria en los dos primeros meses de 2010 fue similar al de 2008, y con excepción del incremento de 6.3 por ciento en 2006 su evolución para un primer bimestre ha sido moderada en la última década. Por tipo de industria, la producción en los dos primeros meses del año muestra que en las manufactureras avanzó 8.4 por ciento; la electricidad, agua y gas, 2.1, y la minería, 1.7, mientras que la construcción tuvo una disminución anual de 5 por ciento. Cifras ajustadas por estacionalidad muestran que la producción creció 0.6 por ciento con respecto a enero. Eduardo González y Ricardo Aguilar, economistas de los grupos financieros Banamex e Invex, respectivamente, explicaron que la reactivación de la producción obedece al escenario favorable que presenta la economía de Estados Unidos, particularmente por su dinamismo de la producción manufacturera, que ha impulsado el crecimiento de las exportaciones mexicanas. Además, dijeron, las perspectivas para el mercado interno son favorables por un mejor escenario en el consumo y las ventas de la industria automotriz. Para Aguilar, la construcción no logra repuntar a pesar de los programas públicos dirigidos a impulsar a este sector. Incluso coincidió con analistas de CBI Banco en que el sector privado está reticente a invertir en proyectos que involucren plazos más largos. Dijeron que para 2010 es probable que la construcción registre un crecimiento prácticamente nulo, con tasas positivas a partir del segundo semestre. Aguilar consideró que el panorama para la actividad fabril de México es positivo gracias a la recuperación global. Los analistas estiman que con la recuperación de la industria, el Producto Interno Bruto podría crecer 3.8 por ciento en el primer trimestre, cifra similar a la que se prevé para todo el año.